

## Rapport annuel du secrétariat permanent

L'assemblée des délégués, les réunions du comité central et les rencontres périodiques avec Swiss Olympic, l'association faîtière du sport Suisse, constituent les principaux jalons pour la planification du travail du secrétariat permanent. A cela s'ajoutent plusieurs activités qui peuvent plus ou moins être planifiées à l'avance, comme l'inscription d'équipes ou de joueurs individuels aux Olympiades d'Echecs, aux Championnats du Monde, aux Championnats d'Europe, à l'„European Club Cup“, etc. La charge de travail diffère notablement. Dans certains cas il suffit de rassembler et de transmettre les coordonnées et les photos d'identité; parfois s'y ajoutent des problèmes de visa et des souhaits spécifiques concernant le voyage et l'hébergement. Si, comme dans le cas de Dresde, les paramètres inflexibles d'une solution informatique « moderne » doivent être respectés, les travaux nécessaires peuvent durer plusieurs semaines.

La réunion des fédérations d'Allemagne, d'Autriche et de la Suisse a eu lieu au mois de juillet 2008 à Saint Gallen et a été organisée par le secrétariat permanent. Le Liechtenstein était également présent. Pour l'année 2009 il est uniquement prévu une réunion dans un petit cadre.

Swiss Olympic a associé les Echecs aux „Sports d'été“. Les classifications sont régulièrement revues après les Olympiades d'été. Il y a quatre ans, les Echecs ont réussi à monter de la catégorie la plus basse à la catégorie 4. Nous espérons une nouvelle montée, surtout grâce aux efforts renforcés pour la promotion des jeunes. Ces efforts ont été loués, mais pour Swiss Olympic ce sont en premier lieu les succès internationaux de l'élite qui déterminent la catégorie. Or, malheureusement, de tels succès font défaut. En conséquence, les Echecs demeurent dans la catégorie 4, en compagnie avec entre autres le golf et la boxe, mieux que le football américain et les quilles sportifs, mais moins bien que le tir à la corde ou la natation synchronisée.

Des cours de week-end sur la méthode par étapes (en hollandais Stappenmethode) ont de nouveau été organisés : au mois d'août à Zurich par A. Lombard et au mois de novembre à Payerne par A. Vuilleumier. W. Bichsel, A. Vuilleumier, M. Bucher et A. Lombard ont en outre élaborés une conception d'avenir pour la formation d'entraîneurs et d'entraîneurs pour jeunes. Elle a été présentée dans la RSE 10/2008. Avec l'académie-FIDE nous avons convenus qu'une équipe d'instructeurs de Berlin donnera un cours à Macolin du 7 au 12 août 2009. Nous espérons qu'un grand nombre de Suisses qui entraînent des jeunes atteindront le niveau „Instructeur FIDE«!

Du point de vue administratif, les exigences envers le secrétariat permanent augmentent: Des problèmes fiscaux (le siège de la FSE reste-t-il à Berne? Charge et avantages d'un décompte TVA? Le règlement des frais est-il optimal?) ont causés une charge de travail notable pour les plus d'une demi-douzaine d'employés à temps partiel. Si on considère en outre que le secrétariat permanent est une sorte de guichet pour plein de petit et grands problèmes, il faudra bien un jour discuter d'une augmentation des ressources humaines.

En rétrospective je peux constater avec plaisir que la collaboration avec les fonctionnaires pour la plus part bénévoles a très bien fonctionné. Je voudrais les en remercier.

André Lombard, Directeur